



AMC FRANCE-UKRAINE

Aide Médicale Caritative France-Ukraine - Bilan préliminaire de l'année 2025

Alors que l'année 2025 s'achève, nous tenons à vous remercier pour votre soutien généreux à l'Ukraine et sa population. Depuis 2014 et l'invasion russe à grande échelle de février 2022, votre engagement toujours renouvelé nous a permis d'agir concrètement sur le terrain et d'aider les personnes les plus vulnérables.

Grâce à vous, nous avons contribué à sauver de nombreuses vies, soigner des blessés, protéger des enfants, et renforcer la résilience de nombreuses communautés.

Aujourd'hui, la guerre continue et les besoins restent malheureusement immenses. Nos projets pour 2026 sont de continuer à apporter de l'aide médicale, tout en étant en mesure de répondre à d'autres demandes urgentes.

Il s'agit ainsi de poursuivre et amplifier nos livraisons de médicaments, du matériel médical et d'ambulances, d'approfondir les échanges entre médecins et secouristes de nos deux pays, et d'amplifier les opportunités de formation des soignants ukrainiens.

Pour atteindre ces objectifs, votre soutien à AMCFU est indispensable. Nous ne pourrons mener ces actions sans votre aide, votre engagement et vos dons financiers. Ces derniers ouvrent droit à la réduction fiscale, associée aux dons à des organismes d'intérêt général, conformément aux dispositions du Code général des impôts.

Avec vous, nous espérons, en cette fin d'année, pouvoir continuer à apporter espoir, solidarité et chaleur humaine à une population ukrainienne vulnérable mais courageuse et résiliente. Nous vous en remercions du fond du cœur.



En 2025, grâce à vous et à votre aide, nous avons :

- Acheminé 31 convois humanitaires d'une valeur totale de plus de 12 M€
- Livré 2 ambulances neuves équipées et 26 ambulances d'occasion, 1 TPMR et 1 fourgon réfrigéré
- Equipé ou approvisionné près de 100 hôpitaux, établissements médicaux et scolaires
- Organisé une Ecole de Thrombectomie franco-ukrainienne qui a rassemblé des médecins de 9 CHU français et 34 internes et jeunes médecins de toute l'Ukraine
- Soutenu l'organisation du premier sommet international de somnothérapie et de psychotraumatismes.

LA GUERRE CONTINUE ET LES BESOINS RESTENT IMMENSES. VOTRE ENGAGEMENT EST PLUS QUE JAMAIS NÉCESSAIRE.

Chaque contribution, qu'elle soit financière, matérielle ou humaine, joue un rôle essentiel dans le maintien de notre action. Ensemble, nous pouvons continuer à :

- sauver des vies,
- protéger les enfants,
- soutenir les équipes médicales d'urgence, d'évacuation de blessés, de déminage,
- renforcer la résilience de la communauté ukrainienne.

Avec notre gratitude la plus profonde et notre reconnaissance sincère, nous vous remercions chaleureusement pour votre confiance et votre générosité.



Dans des zones dévastées par les combats — Kharkiv, Mykolaïv, Dnipro, Kherson, Tchernihiv, Zaporijjia —, où l'accès aux soins est souvent compromis, ainsi que dans des régions clés pour la prise en charge des blessés et des déplacés internes, comme Lviv, vos dons ont permis de fournir des médicaments essentiels, du matériel médical et des équipements vitaux à des dizaines d'établissements de soins.

APPROVISIONNEMENT EN MÉDICAMENTS, MATÉRIEL, ÉQUIPEMENTS ET CONSOMMABLES MÉDICAUX

12 convois ont été composés pleinement de médicaments visant à soigner des pathologies chroniques, les cancers, les affections respiratoires et ORL, les dermatites atopiques sévères. Ces convois comportaient aussi des médicaments destinés à renforcer les défenses immunitaires, à lutter contre douleurs et inflammations, ainsi que des anesthésiants.

3 convois avec 97 palettes de nutrition médicale spécialisée pour enfants, patients diabétiques et en soins palliatifs ont été distribués dans 34 établissements médicaux et médico-sociaux dans 13 régions d'Ukraine.

15 autres convois ont permis d'acheminer : des équipements néonataux à l'hôpital pédiatrique de Dnipro (deux tables de réanimation néonatale, deux lampes de photothérapie), permettant de sauver des nouveau-nés dans des conditions extrêmes.

- Un vidéo-bronchoscope à une équipe chirurgicale mobile spécialisée dans le traitement des brûlures/gelures, dans la région de Soumy.
- Tables de massage, un appareil de dépresso-massage pour le traitement des séquelles cutanées complexes, divers matériels et consommables aux centres de rééducation.
- Des équipements pour les personnes à mobilité réduite aux hôpitaux et EHPAD.
- Un laser dentaire chirurgical.
- Des bornes de désinfection et des produits désinfectants pour hôpitaux.
- 132 paravents médicaux aux salles de réanimation des hôpitaux de Kharkiv et aux EHPAD.
- Des produits d'hygiène et d'entretien, des consommables médicaux.



Des hôpitaux proches de la ligne de front ont pu assurer la prise en charge de patients gravement blessés grâce au matériel médical, au mobilier et consommables délivrés.

SOUTIEN MÉDICAL



DONS D'AMBULANCES ET DE VÉHICULES SPÉCIALISÉS

2 Ambulances neuves équipés pour les équiper de médecine d'urgence de la région de Tchernigiv en Ukraine grâce à une subvention de la région d'Île-de-France de 2024

26 ambulances ont été remises aux équipes d'évacuation des blessés et service de médecine d'urgence (Tchernihiv, Kharkiv, Dnipro, Donetsk et Soumy), à un hôpital de Pylouky (région de Tchernihiv), aux gardes-frontières de Lviv.

Le dernier des 14 PMR reçus de Keolis & Bordeaux Métropole a été livré à Berestyn (région de Kharkiv). Il est équipé pour réaliser les transferts médicaux vers Kharkiv (dialyse / réadaptation / soins spécialisés).

1 fourgon à température régulée a été livré pour le projet « Génome » qui vise à constituer une base de données génétiques des personnes mobilisées dans l'armée et faciliter ainsi l'identification des corps.



ACCOMPAGNEMENT DES PATIENTS EN FRANCE

En 2024 nous avons poursuivi le projet d'accompagnement médico-social des patients ukrainiens en France. Nous avons accompagné 116 patients dans les 28 hôpitaux et centres de rééducation des régions Ile-de-France (Hôpitaux de Paris, Clamart, Chatillon, Saint-Mandé, Valenton, Pontoise, Aincourt), AURA (Grenoble, Cluses), PACA (Marseille, Toulon, Hyères), Occitanie (Montpellier, Perpignan), Grand Est (Strasbourg, Nancy), Nord (Lille, Amiens), Bretagne (Rennes, Brest), Centre-Val de Loire (Issoudun). Nous poursuivons l'accompagnement dans les démarches administratives, incluant les traductions et l'interprétariat, l'écoute et le soutien moral, la coordination de parcours des soins avec les médecins, dans certains cas l'hébergement pendant les pauses thérapeutiques, ainsi que l'aide au retour en Ukraine et l'accompagnement si nécessaire.



ORGANISATION D'ÉCHANGES INTERHOSPITALIERS ET DE FORMATIONS MÉDICALES

Le CHU de Poitiers a accueilli 10 professionnels de santé ukrainiens pour des stages aux services d'imagerie médicale et d'oncologie radiothérapeutique, ainsi que pour un stage réalisé dans plusieurs services autour du thème de la rééducation.

Des radiologues du CHU de Poitiers ont effectué deux missions à Lviv.



La première école de thrombectomy (pour la prise en charge des AVC) s'est tenue à Lviv (17-20 novembre 2025) afin de former 34 internes et jeunes médecins de toute l'Ukraine, de structurer un réseau national et de consolider les coopérations France-Ukraine.

Cette initiative a pu avoir lieu grâce au soutien de la Société Française de Neuroradiologie (SFNR), des Jeunes en Neuroradiologie Interventionnelle (JeNI), de la Direction générale de l'offre de soins (DGOS), des CHU de Poitiers et de Lille.

Une deuxième session de formation est prévue au printemps 2026.



Premier **sommert international** de somnothérapie et de psychotraumatismes, intitulé **Somnothérapie, stress et trauma. Le sommet « Vecteur de santé mentale et physique en situation de guerre »** s'est tenu à Lviv les 6 et 7 décembre 2025. Après plusieurs années consacrées à l'organisation de formations, de séminaires et de tables rondes, ce sommet international marque l'aboutissement d'un projet ambitieux entamé en 2016 par AMCFU et ses partenaires de l'Institut des troubles du sommeil et des troubles psychosomatiques de Lviv, du centre de Restauration du Sommeil de Tchernivtsi.

Ces coopérations démontrent que votre contribution ne se limite pas à l'urgence immédiate, mais participe également à la construction de capacités médicales pérennes pour l'avenir.

AIDE AUX ENFANTS ET À L'ÉDUCATION



Votre générosité a également eu un impact majeur sur la vie des enfants ukrainiens, dont le quotidien reste profondément perturbé par la guerre. Dans les zones les plus touchées, les jeunes passent plusieurs heures par jour dans des abris, ce qui perturbe leurs apprentissages et fragilise leur développement psychologique.

GRÂCE À VOS DONS, NOUS AVONS PU:

- Fournir plus de plusieurs centaines d'**ordinateurs et tablettes** pour assurer la continuité scolaire.



- Contribuer à la distribution des repas par la fourniture des **barquettes alimentaires**, ainsi que des **matériaux créatifs** distribués régulièrement, apportant réconfort et soutien psychologique aux enfants des écoles souterraines de Kharkiv et Dnipro.



- Fournir des **équipements de chauffage et d'éclairage pour les écoles souterraines de Kharkiv et Dnipro**, et ainsi offrir un espace sécurisé aux élèves.



L'aide apportée aux structures médicales et sociales a été complétée par un soutien énergétique crucial, indispensable dans un contexte de destruction massive des infrastructures.

- L'installation de 668 unités de **chauffage d'appoint et de pompes à chaleur** permettant de maintenir les conditions de soin et le confort des patients.



AINSI, VOS DONS ONT PERMIS :

- La mise en place de **systèmes photovoltaïques** pour assurer une autonomie énergétique dans un contexte de réseau instable. L'acheminement de 28 331 unités photovoltaïques y compris panneaux solaires et onduleurs a permis de réaliser 9 installations solaires à Dnipro, 8 pour les ambulatoires ruraux dans les communes de Magdalynivka et Pokrovske.

Ces actions ont permis aux établissements de poursuivre leurs missions de soin dans des conditions extrêmes.



Nos partenariats avec les régions, collectivités et entreprises se poursuivent, en France comme en Ukraine : cela nous permet de coordonner les actions, d'identifier les besoins prioritaires et de bâtir des ponts durables.

Nous remercions chaleureusement nos partenaires français :



Tulipe

·L'association Tulipe (et ses entreprises adhérentes) pour un partenariat stratégique d'aide en médicaments pour les hôpitaux ukrainiens, ainsi que plusieurs sociétés pharmaceutiques qui participent à ce projet, dont Sanofi - Foundation S / The Sanofi Collective, Laboratoire Perrigo, MSD, Johnson & Johnson, Piex et plusieurs autres.



Solidarité Ambulancière France-Ukraine (SAFU)

·Solidarité Ambulancière France-Ukraine (SAFU), dont VYV Ambulances et Gruau, pour des convois de plusieurs ambulances pour les équipes d'évacuation et de médecine d'urgence, ainsi que plusieurs sociétés et particuliers qui ont permis le financement d'achat de plusieurs ambulances pour l'Ukraine.



Le CHU de Poitiers

·Le CHU de Poitiers pour le développement de notre partenariat historique en Ecole de Thrombectomy, ainsi que la Société Française de Neuroradiologie (SFNR) et les Jeunes en Neuroradiologie Interventionnelle (JeNI) pour le soutien à ce projet.

·Les villes françaises, dont Bordeaux, Le Pecq, Moret-Loing-et-Orvanne, Versailles, Montargis qui nous ont permis d'organiser plusieurs événements caritatifs.

·La Région Île-de-France pour le financement des 2 ambulances neuves pour les équipes des Médecine d'Urgence de la région de Tcherniviv ;
la Région PACA pour le financement du matériel de rééducation pour le centre SuperHumans d'Odessa, qui ouvrira ces portes en 2026 ;
la Région Bourgogne-Franche-Comté pour le financement du matériel médical pour les Hôpitaux de Kharkiv ;
les Régions Centre-Val de Loire et Grand Est pour les dons de plusieurs centaines d'ordinateurs pour les établissements scolaires des régions de Lviv, Ivano-Frankivsk et Kharkiv.

·Les sociétés, dont Heidelberg Materials France, Dealinka, Enecsol, Voltaneo, Nutricia et plusieurs autres pour les dons de matériels et consommables ; les fondations (Fondation BNP Paribas, Fondation d'entreprise Air Liquide, Fondation Alstom, Association Talents et Partage) qui soutiennent régulièrement nos projets médicaux.

Nous ne serions pas efficaces sans nos partenaire ukrainiens :

- Ministères de la Santé, au Ministère des Situations d'urgence ;
- Conseils Régionaux de Kharkiv, Dnipro, Mykolaïv ;
- Autorités locales des régions de Kharkiv, Donetsk, Dnipro, Tchernihiv, Soumy, Vinnytsia, Zaporijjia, Kherson, Lviv, Tchernivtsi, Ivano-Frankivsk, Ternopil ;
- l'ONG Conseil de réanimation et de médecine d'urgence, l'ONG KrylaNadiyi ;
- l'entreprise Sunagro Ukraine.

Il est difficile d'être exhaustif, mais chaque soutien compte et est nécessaire pour l'Ukraine. Ces coopérations sont stratégiques pour maximiser l'impact de chaque don et assurer la pérennité des nos projets.